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Не забудьте зонт
И О ПОГОДЕ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Антон Ухин

— Сейчас территория об-
ласти находится в тыловой 
части циклона, который 
движется с северо-запада, 
— отметил инженер-си-

ноптик  Орловского об-

ластного центра по гид-

рометеорологии и мони-

торингу окружающей сре-

ды Михаил Быковский. — 
Сегодня пройдут дожди, а в 
воскресенье ещё возможны 
и грозы.

Осень вступает в свои 
права, и температура начи-
нает постепенно падать. Се-
годня днём воздух прогре-
ется до 16—21 градуса теп-
ла, 4 сентября — до 17—22 
градусов. Ночные темпера-
туры в ближайшие дни так-
же понизятся до 6—11 гра-
дусов. Атмосферное давле-
ние будет медленно расти. 
Понедельник порадует су-
хой погодой с температурой 
7—9 градусов в ночные ча-
сы и 18—20 — днём. Однако 
хорошая погода продержит-
ся недолго. С запада на под-
ходе новый циклон.

Ольга Канатникова,
пресс-служба облсовета

Депутаты рассмотрели и 
утвердили проект закона 
Орловской области  «О вне-
сении изменений в отде-
льные законодательные ак-
ты Орловской области», ко-
торый определяет и коррек-
тирует ряд мер социальной 
поддержки детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей. Пред-
ложенный проект закона 
Орловской области предус-
матривает установление 
единовременной выплаты 
на ремонт жилого помеще-
ния, закрепленного на пра-
вах собственности, предо-
ставляемой лицам из числа 
детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, при условии отсутст-
вия проживания в жилом по-
мещении других членов се-
мьи. Максимальный размер 
единовременной выплаты 
составляет 50 тысяч руб-
лей. 

Законопроект «Об уста-
новлении на 2012 год нало-
говой ставки для налогопла-
тельщиков, применяющих 
упрощенную систему нало-
гообложения» предусмат-
ривает снижение налоговой 
ставки для отдельных кате-
горий налогоплательщиков, 
применяющих упрощенную 
систему налогообложения и 
выбравших в качестве объ-
екта налогообложения до-
ходы, уменьшенные на ве-
личину расходов, с 15% до 
5%.  Законопроект позволит 
стимулировать деятель-
ность субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства за счет снижения нало-
гового бремени.

Законопроект «Об обес-
печении жильем граждан, 
уволенных с военной служ-
бы, и некоторых категорий 
граждан» — принят в пер-
вом, втором чтении и в окон-
чательной редакции — оп-
ределяет порядок предо-
ставления  гражданам, уво-
ленным с военной службы, и 
н е к о т о р ы м  к а т е г о р и я м 
граждан жилья в собствен-
ность бесплатно или по до-
говору социального найма 
или единовременной де-
нежной выплаты на приоб-
ретение или строительство 
жилого помещения за счет 
средств федерального бюд-
жета, поступающих в облас-
тной бюджет в виде субвен-
ций. Данный закон также на-
деляет органы местного са-
моуправления муниципаль-
ных районов и городских ок-
ругов Орловской области 

государственными полно-
мочиями по обеспечению 
указанных категорий граж-
дан жилыми помещениями.

В первом чтении рас-
смотрен законопроект «О 
внесении изменений в За-
кон Орловской области «Об 
объектах культурного насле-
дия (памятниках истории и 
культуры), расположенных 
на территории Орловской 
области», разработанный в 
целях приведения норма-
тивной правовой базы Ор-
ловской области в соответ-
ствие с действующим зако-
нодательством, которое 
предусматривает трехуров-
невую систему охраны объ-
ектов культурного наследия, 
в которую входят федераль-
ные, региональные и муни-
ципальные органы охраны 
памятников.

Во втором чтении депута-
ты рассмотрели доработан-
ный законопроект «Об уча-

стии Орловской области в 
государственно-частных 
партнерствах». Принятие 
данного закона направлено 
на улучшение инвестицион-
ного климата, увеличение 
инвестиционной и иннова-
ционной активности в Ор-
ловской области и обуслов-
лено необходимостью регу-
лирования условий, взаим-
ных обязательств и гаран-
тий, финансирования при 
осуществлении инвестици-
онных, инфраструктурных и 
инновационных проектов 
между Орловской областью 
и частными инвесторами. 

В окончательной редак-
ции депутаты приняли зако-
ны:

«О порядке создания в 
Орловской области специ-
альных учреждений для со-
держания по решению суда 
иностранных граждан и лиц 
без гражданства, подлежа-
щих депортации либо адми-

нистративному выдворению 
за пределы Российской Фе-
дерации», в соответствии с 
которым определяется по-
рядок создания в Орловс-
кой области специальных 
учреждений для содержа-
ния по решению суда ино-
странных граждан и лиц без 
гражданства, подлежащих 
депортации либо админист-
ративному выдворению за 
пределы РФ;

«О внесении изменений в 
Закон Орловской области 
«О налоге на имущество ор-
ганизаций», которым пре-
дусматривается освобож-
дение организаций, осу-
ществляющих функции мно-
гофункционального центра 
предоставления государст-
венных (муниципальных) ус-
луг, региональных операто-
ров инфраструктуры элект-
ронного правительства Ор-
ловской области, а также 
уполномоченных организа-

ций Орловской области по 
организации предоставле-
ния государственных (муни-
ципальных) услуг с исполь-
зованием универсальной 
электронной карты от упла-
ты налога на имущество в 
отношении объектов, ис-
пользуемых для реализации 
данных функций. 

На сессии областного Со-
вета были рассмотрены и 
другие вопросы, в частно-
сти,  принято постановле-
ние «О назначении даты вы-
боров депутатов Орловско-
го областного Совета на-
родных депутатов созыва 
2011—2016 годов», в соот-
ветствии с которым дата вы-
боров назначается на 4 де-
кабря текущего года. 

Приятно к исполнению
ДЕПУТАТЫ ОБЛСОВЕТА УТВЕРДИЛИ ПРОЕКТ ЗАКОНА О ПОДДЕРЖКЕ ДЕТЕЙ-СИРОТ

СЕССИЯ ОБЛСОВЕТА

Губернатор 
Александр 
Козлов:
— В бюджет 
2012 года на 
обеспечение 
жильем сирот 
мы  заложим 
столько 
средств, 
сколько потре-
буется, чтобы 
исчерпываю-
ще решить 
этот вопрос
на Орловщине

140

123

планировалось 
выделить 
детям-сиротам в 
нынешнем году

на сегодняшний 
день уже выделено, 
оставшиеся будут 
выделены до конца 
года
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РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ

 НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 2 сентября 2011 года                       №   53/1617-ОС
г. Орёл
О назначении даты выборов депутатов Орловского 

областного Совета народных депутатов созыва 

2011—2016 годов

В соответствии с пунктом 3 статьи 55 Устава (Основно-
го Закона) Орловской области и пунктом 15 части 1 статьи 
8 Закона Орловской области от 6 июня 2001 года № 201-
ОЗ «Об Орловском областном Совете народных депута-
тов» Орловский областной Совет народных депутатов 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить дату выборов депутатов Орловского об-
ластного Совета народных депутатов созыва 2011—2016 
годов на 4 декабря 2011 года.

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его 
официального опубликования.
и.о. Председателя областного 

Совета народных депутатов                        А.А. ЛАБЕЙКИН

Уважаемые работники 
нефтяной и газовой промышленности! 

Сердечно поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Предприятия нефтяного и газового комплекса играют 
важнейшую роль в социально-экономическом развитии 
области, создают основы стабильности промышленных 
предприятий, транспорта, коммунальной сферы, сельско-
го хозяйства. 

Благодаря труду профессионалов данной отрасли обес-
печивается благополучие орловцев: энергия, свет, тепло, 
газ — одним словом, всё то, что является составляющей 
жизни каждого человека. 

Дорогие работники нефтяного и газового комплекса! 
Ваши достижения на пути совершенствования отрасли — 
залог обеспечения экономического роста и процветания 
Орловщины. Благодарим вас за добросовестный труд, же-
лаем крепкого здоровья, успехов во всех начинаниях, сча-
стья и благополучия вам и вашим семьям! Пусть всегда 
вам сопутствует удача и не покидает уверенность в за-
втрашнем дне! С праздником!

Орловский областной Совет народных депутатов

Дело 
шахматистов
АЛЕКСАНДР  
ЛАЩЕНКОВ-БЕНДЕР 
ВЫМАНИЛ  У  ДОВЕРЧИВЫХ  
ОРЛОВСКИХ ШАХМАТИСТОВ  
БОЛЕЕ 
МИЛЛИОНА  РУБЛЕЙ

стр. 3 >

Костёр, гитара, песни…
НА ОРЛОВЩИНЕ ПРОЙДЁТ 
ФЕСТИВАЛЬ АВТОРСКОЙ ПЕСНИ

стр. 6 >

Детский сад с печальным исходом
СЛУЖЕБНЫЙ АВТОМОБИЛЬ 
СОВЕТСКОГО РАЙОННОГО СУДА 
СБИЛ ДВОИХ ОРЛОВЦЕВ. ИМЯ 
ВОДИТЕЛЯ ДЕРЖАТ В СЕКРЕТЕ 

стр. 3 >

Победила крестьянская прямота 
стр. 2 >

Уколи мои печали

Читающие в темноте 
стр. 2 >

ВЫБОРЩИКИ ПРЕДПОЧЛИ 
ЗАЩИТНИКА СЕЛА 

186 УСТРОЙСТВ ДЛЯ ЧТЕНИЯ 
АУДИОКНИГ ПОЛУЧИЛИ ОРЛОВСКИЕ 
ИНВАЛИДЫ ПО ЗРЕНИЮ

стр. 4 >

ПО  ВОПРОСАМ,  КАСАЮЩИМСЯ  
ЗДОРОВЬЯ  РЕБЁНКА, СОВЕТУЙТЕСЬ  
С  ЛЕЧАЩИМ  ВРАЧОМ 

В выходные жителей 
Орловщины ожидает 
дождливая погода.

Неблагоприятные дни сентября:
6, 7, 8, 13, 17, 27

Уважаемые работники
 нефтяной и газовой промышленности!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Топливно-энергетический комплекс, имеющий страте-

гическое значение для России, поддерживает деятель-
ность всех предприятий промышленного сектора и учреж-
дений социальной сферы. На вас лежит огромная ответст-
венность за энергетическое обеспечение страны, ее про-
цветание, а также реализацию целого ряда важнейших 
международных обязательств.

Благодаря вашей работе орловцы живут в комфортных 
условиях, чувствуют уверенность в завтрашнем дне. Еже-
годно в области строятся километры межпоселковых га-
зопроводов, природный газ получают сотни сельских жи-
телей, десятки школ, больниц. Кроме того, организации 
отрасли вносят значительный финансовый вклад в разви-
тие спорта, культуры, образования.

Постепенно в регионе идет техническое переоснаще-
ние инфраструктуры ТЭК. Это крайне важно, так как на 
первом месте в вашем деле стоят надежность и безопас-
ность.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, ярких 
достижений!

Администрация области

На сентябрьской сессии 
Совета депутаты 
рассмотрели 31 вопрос, в 
том числе 26 
законопроектов.  
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Екатерина Козлова

Александру Соловьеву 62 
года. На посту мэра он нахо-
дился уже третий срок.

— Это его собственное 
решение, — комментирует 
ситуацию глава Дмитровс-

кого района Александр 

Максимкин. — Я знаю Алек-
сандра Александровича как 
опытного работника, от-
ветственного человека. У 

нас с ним были хорошие от-
ношения.

В мэрии о бывшем на-
чальнике отзываются поло-
жительно, и для многих его 
уход стал полной неожидан-
ностью.

Обязанности мэра вре-
менно возложены на замес-
тителя Соловьева — Алек-
сандра Вятчина.

Виктор Зырянов

— Легкий, удобный, не 
такой, как предыдущие, 
—Зинаида Селютина на 
ощупь знакомится с новым 
прибором. — Разобраться 
будет несложно: кнопки вы-
бора режима распознаются 
по системе Брайля.

В руках Зинаиды Михай-
ловны побывало уже три по-
коления проигрывателей 
аудиокниг, первые из кото-
рых были еще кассетными. 
Однако прогресс не стоит 
на месте.

— В одном регионе инва-
лидам выдали приборы сто-
имостью 20 долларов, а они 
через неделю поломались, 
— рассказывает председа-

тель Орловского регио-

нального отделения Все-

российского общества 

слепых Анна Юрочкина. — 
Выданные орловским инва-
лидам агрегаты стоят 13 150 
рублей, но их надежность 
сомнений не вызывает.

К аппарату прилагается 
флеш-карта, на которую за-
писано несколько аудиокниг. 
Новые произведения можно 
скачать из Интернета, а 
можно бесплатно перепи-
сать, придя в областную 
специальную библиотеку 
для слепых.

— Потребность в подоб-
ных аппаратах существует, 
— комментирует начальник 

о тд е л а  т е х н и ч е с к и х 

средств реабилитации и 

санаторно-курортного ле-

чения управления соци-

альной защиты населения 

департамента здравоох-

ранения и социального 

развития Орловской обла-

сти Елена Соснович.

ОТДЕЛ КАДРОВ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

К СВЕДЕНИЮ

Ушёл в отставку

Читающие в темноте

Бизнес по дешёвке

2 сентября мэр г. Дмитровска Александр Соловьев 
объявил о своей отставке.

31 августа 186 орловских инвалидов по зрению 
бесплатно получили устройства для прослушивания 
аудиокниг.

3 сентября, в День соли-
дарности в борьбе с терро-
ризмом, Россия вспоминает 
граждан, ставших невинны-
ми жертвами террора в Бес-
лане, Буденновске, Перво-
майском, на Северном Кав-
казе, в Москве, Буйнакске, 
Волгодонске, Тушино. 30 ав-
густа произошел очередной 
теракт в Ленинском районе 
Грозного.

Весь мир содрогается от 
бесчеловечности этих пре-
ступлений против духовных 
и нравственных устоев жиз-
ни. Люди, способные на та-
кое, — жестокие убийцы, 
предавшие свой народ, ис-
казившие его ценности и 
идеалы.

Государство перед лицом 
угрозы становится сильнее. 
Совершенствуется наша 
правоохранительная си-

стема. Общественность кон-
солидируется для последо-
вательной модернизации 
всех сфер жизни, утвержде-
ния высших ценностей де-
мократии.

В Орловской области ре-
гулярно проводятся плано-
вые антитеррористические 
учения, проверки социально 
значимых объектов, мест 
массового пребывания лю-
дей, предприятий и транс-
порта.

Все вместе мы должны 
дать отпор терроризму, ис-
коренить его, приложить 
максимум усилий, чтобы 
люди чувствовали крепкую 
уверенность в завтрашнем 
дне, чтобы соблюдались ин-
тересы каждого мирного 
жителя нашей многонацио-
нальной страны.

Администрация области

ОБРАЩЕНИЕ 
Уважаемые жители Орловской области!

Первым на заседании был 
рассмотрен вопрос о про-

гнозе социально-эконо-

мического развития Ор-

ловской области на 2012 

год и основных парамет-

рах прогноза на 2013—

2014 годы.
По информации замести-

теля Председателя Прави-
тельства области, руково-
дителя блока финансово-
экономического развития 
Ю.Н. Парахина, по прогноз-
ным данным, в 2011 году ва-
ловой региональный про-
дукт составит 124,1 млрд. 
рублей (106,7% к уровню 
2010 года в сопоставимых 
ценах). Индекс промышлен-
ного производства ожида-
ется в размере 110,1% к 
уровню прошлого года. В 
2012 году прирост объема 
валового регионального 
продукта составит, по про-
гнозным оценкам, 5,9% к 
уровню предыдущего года в 
сопоставимых ценах, в 2013 
году — 6,7%, в 2014 году — 
6,8%.

Объем отгруженных това-
ров, работ и услуг собствен-
ного производства в 2011 
году составит около 79 мл-

рд. рублей (127% к уровню 
2010 года), в том числе бо-
лее 67 млрд. рублей — в об-
рабатывающей промышлен-
ности. В 2012—2014 годах 
ожидается дальнейший рост 
объема выпуска промыш-
ленного производства.

В текущем году объем 
произведенной сельскохо-
зяйственной продукции в хо-
зяйствах всех категорий про-
гнозируется в размере 31 
млрд. рублей (113,6% к уров-
ню прошлого года). По опе-
ративным данным, валовой 
сбор зерна в текущем году 
составит около 1,8 млн. тонн, 
сахарной свеклы — более 1 
млн. тонн. Применение сов-
ременных ресурсосберега-
ющих технологий и техниче-
ское перевооружение отрас-
ли растениеводства позво-
лят в 2012 — 2014 годах уве-
личить валовой сбор зерна в 
среднем на 10% ежегодно, 
сахарной свеклы — на 20%, 
рапса на зерно — на 7—8%. 
В животноводстве, по про-
гнозным расчетам, в следу-
ющие 3 года ежегодный ва-
ловой прирост продукции в 
действующих ценах соста-
вит около 10%.

Согласно прогнозу, в те-
кущем году строительными 
организациями будет вы-
полнено работ на сумму 9,6 
млрд. рублей (120,6% к 
уровню прошлого года). В 
прогнозном периоде плани-
руется ежегодное увеличе-
ние объема строительных 
работ на 16—18% в действу-
ющих ценах. В 2014 году 
прогнозируется выполнить 
строительных работ на сум-
му свыше 15 млрд. рублей, 
что в 1,6 раза больше пока-
зателя 2011 года. Ввод жи-
лья, построенного строи-
тельными организациями 
всех форм собственности, 
составит в 2011 году 330 
тыс. кв. м (132,5% к уровню 
2010 года). Ожидается, что к 
концу прогнозного периода 
доля индивидуального жи-
лья в общем объеме вырас-
тет до 46% (в 2011 году – 
около 35%).

В текущем году, по про-
гнозным данным, объем ин-
вестиций в основной капи-
тал составит 26,1 млрд. руб-
лей, что на 26% превысит 
объем 2010 года. В 2012 го-
ду прогнозируемый объем 
инвестиций в основной ка-
питал составляет 30,6 млрд. 
рублей, в 2013 году — 35,9 
млрд. рублей, в 2014 году - 
42,3 млрд. рублей.

Вторым на заседании был 
рассмотрен вопрос о про-

екте областного бюджета 

и прогнозе консолидиро-

ванного бюджета области 

на 2012 год и на плановый 

период 2013 и 2014 го-

дов.
По информации руково-

дителя Департамента фи-
нансов В.Г. Щипковой, дохо-
ды областного бюджета на 
2012 год составят более 21,6 
млрд. рублей, из них налого-
вые и неналоговые доходы 
— 11,5 млрд. рублей, без-
возмездные поступления — 
10,1 млрд. рублей. В проек-
те бюджета на 2013 год до-
ходы планируются в объеме 
22,5 млрд. рублей, на 2014 
год — 23,3 млрд. рублей.

Расходы бюджета на сле-
дующий год составляют 23,6 
млрд. рублей, в бюджете на 
2013 год — 24,5 млрд. руб-
лей, на 2014 год — около 
25,5 млрд. рублей.

В проекте бюджета на 
2012 год общие расходы на 
социальную политику со-
ставляют свыше 4,6 млрд. 
рублей, на здравоохране-
ние — около 5 млрд. рублей, 
на образование — порядка 
5,5 млрд. рублей.

В следующем году запла-
нированы дополнительные 
бюджетные ассигнования на 

социальную политику в объ-
еме более 1,6 млрд. рублей. 
В частности, будут увеличе-
ны расходы в связи с введе-
нием с 1 января 2012 года 
материнского капитала для 
многодетных семей, расхо-
ды на единовременное по-
собие к началу учебного го-
да на каждого ребенка из 
многодетной семьи, обуча-
ющегося в общеобразова-
тельном учреждении, рас-
ходов на оказание мер со-
циальной поддержки отде-
льных категорий граждан.

Дополнительные бюджет-
ные ассигнования также бу-
дут выделены на развитие от-
расли здравоохранения — 1,4 
млрд. рублей и сферы обра-
зования — 553,8 млн. рублей.

С информацией по дан-
ному вопросу также высту-
пили руководитель Управ-
ления Федеральной налого-
вой службы России по Ор-
ловской области В.В. Колес-
ников и председатель Конт-
рольно-счетной палаты Ор-
ловской области В.Ф. Кур-
ганников.

Подводя итоги обсужде-
ния вопросов, глава региона 
в целом одобрил проект 
прогноза социально-эконо-
мического развития Орлов-
ской области на 2012 год, 
основные параметры про-

гноза на 2013—2014 годы и 
проект областного бюджета 
и прогноза консолидиро-
ванного бюджета области 
на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов.

Главным распорядителям 
средств областного бюдже-
та поручено обеспечить 
взаимодействие с феде-
ральными органами испол-
нительной власти с целью 
привлечения дополнитель-
ных средств из федерально-
го бюджета в бюджет обла-
сти. Кроме этого Губерна-
тор области подчеркнул не-
обходимость своевремен-
ного, эффективного и про-
зрачного расходования 
бюджетных средств.

Департаменту финансов 
поручено внести в установ-
ленном порядке в област-
ной Совет народных депута-
тов проект закона Орловс-
кой области «Об областном 
бюджете на 2012 год и на 
плановый период 2013 и 
2014 годов».

В заседании приняли уча-
стие исполняющий обязан-
ности председателя област-
ного Совета народных депу-
татов А.А. Лабейкин, глав-
ный федеральный инспек-
тор в Орловской области 
В.В. Кабанов.

ОФИЦИАЛЬНО

Заседание Правительства 
Орловской области

2 сентября состоялось заседание Правительства 
Орловской области, которое провел Губернатор, 
Председатель Правительства области А.П. Козлов.

Елена Калинина

В списке от Общероссий-
ского народного фронта и 
партии «Единая Россия» 
—15 кандидатов. Среди них 
кандидатуры окружного 
списка, так называемая об-
ластная группа, и кандидаты 
в депутаты по одномандат-
ному округу.

Первым на сцену вышел 
губернатор Орловской об-
ласти Александр Козлов:

— Сегодня у вас есть пре-

красная возможность вы-
сказать все, что наболело, 
как главе района, так и мне 
лично, — обратился к вы-
б о р щ и к а м  г у б е р н а т о р 

Александр Козлов. — А 
сказать вам, думаю, есть 
что. Читать доклады не буду 
— хвалиться нам пока особо 
нечем. Хочу просто погово-
рить с вами по душам, о на-
болевшем. Как думаете, за-
пустим Залегощенский са-
харный завод числа 15-го?

— Навряд ли... — ответил 
из зала глава Залегощенс-

кого района Виктор Бреж-

нев.
— Так грош нам цена бу-

дет, если не запустим! — 
сказал — как отрезал губер-

натор. — Все необходимые 
документы я уже подписал, 
вопрос с оборудованием 
решен. Из инвесторов 30 
миллионов мы выбили. Так 

что завод у нас с вами заме-
чательный теперь, почти но-
вый. Пусть народ из Моск-
вы, где ищет лучшей доли, 
возвращается да работает 
теперь спокойно дома, по-
лучает приличную зарплату. 
В этом году производство 
запустим — слово даю!

 —Если я не пойду защи-
щать интересы крестьянс-
тва, то этого не сделает ник-
то! — начал с крестьянской 
прямотой директор ЗАО 

«Славянское» Дмитрий 

Пониткин. — Хочу, чтобы 
сельские труженики у нас в 
стране жили достойно, что-
бы государство помогало 
им денежным довольстви-
ем. Захотел человек постро-
ить ферму — дайте ему 
льготный кредит. Ставку 
нужно делать на крестья-
нина. Потому и иду депута-
том уже шестой раз.

По результатам голосо-
вания выборщиков Залего-
щенского и Верховского 
районов рейтинг кандида-
тов выглядит так:

1. Александр Козлов, гу-
бернатор Орловской обла-
сти.

2.  Роман Антонов, упол-
номоченный президиума ге-

нерального совета партии 
«Единая Россия» в ОНФ по 
Орловской области, депутат 
Государственной думы.

3. Леонид Музалевский, 
член регионального коорди-
национного совета Обще-
российского народного 
фронта, секретарь Орлов-
ского регионального отде-

ления партии «Единая Рос-
сия».

4. Дмитрий Пониткин, ди-
ректор ЗАО «Славянское».

5. Юрий Юрьев, директор 
ОАО «Орелэнергосбыт».

ФРОНТ БЕЗ ФЛАНГОВ

Победила 
крестьянская
прямота
ВЫБОРЩИКИ ПРЕДПОЧЛИ ЗАЩИТНИКА СЕЛА

2 сентября на площадке 
19-го избирательного 
округа выборщики 
Залегощенского и 
Верховского районов 
проголосовали за 
кандидатов в депутаты 
облсовета.

Глава сель-
ской админи-
страции:
— Ты, Понит-
кин, должен 
крестьянам 
помочь!

Голосуем 
за своих!
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Плейер имеет 
функции 
прослушива-
ния ФМ-радио 
и диктофона

Елена Савельева

— Понижение стоимости 
связано с тем, что этот вид 
налогообложения был мало 
востребован среди пред-
принимателей Орловщины, 
так как патенты в Орловской 

области стоили дороже, чем 
в других регионах ЦФО, — 
пояснила начальник отде-

ла департамента эконо-

мики и торговли области 

Нина Серегина. 

Правительство Орловской области уменьшило стои-
мость патентов для 69 видов предпринимательской 
деятельности почти вдвое. Областной закон вступит в 
силу 5 сентября. 

2 450 тыс.
рублей из областного 
бюджета потрачено 
на поставку приборов 
для чтения аудиокниг.

ОФИЦИАЛЬНО
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РЕПОРТЁР

Александр Татаринцев
Константин Алексеев

ХОД КОНЁМ
История этого обмана на-

чалась в 2006 году, когда 
Александр Лащенков при-
ехал в Орел. Его интелли-
гентная внешность, грамот-
ная речь и уважительная об-
ходительность без труда 
располагали к себе людей. 
Лишь за три романтических 
вечера он влюбил в себя мо-
лоденькую девушку. На чет-
вертый день новоиспечен-
ная пара уже сняла квартиру 
на Знаменке. Так у Лащен-
кова — Бендера появилась 
подруга жизни и крыша над 
головой.

Обустроившись, Лащен-
ков начал захаживать в Ор-
ловский шахматно-шашеч-
ный клуб. Старожилы клуба 
были рады новому знакомо-
му и с нетерпением ждали 
Лащенкова, чтобы послу-
шать рассказы о блестящей 
карьере шахматиста.

Ах, какая это была заме-
чательная карьера! Мальчи-
ка из глубинки научили иг-
рать в шахматы друзья. Уже 
через полгода он с легко-
стью обыгрывал своих учи-
телей. Вскоре он давал в 
школе сеансы одновремен-
ной игры на 10, а то и на 15 
досках.

Талантливого мальчишку 
послали на районные сорев-
нования, где играли сопер-
ники разных возрастов. По-
беда Саши Лащенкова была 
безоговорочной. Усатые 
участники нервно курили в 
сторонке, с завистью погля-

дывая на юное дарование. 
Потом были областные 

соревнования. И вновь оглу-
шительный успех. Мальчиш-
ка, который толком не знал 
ни одного дебюта, громил 
участников, обученных тре-
нерами солидной шахмат-
ной теории. 

Вскоре Сашка стал ездить 
на солидные международные 
шахматные турниры. Побе-
дить в них Александру Ла-
щенкову мешали то досад-
ные мелочи, то происки вра-
гов. Бывало, готовясь всю 
ночь к решающей партии, он 
утром не слышал будильни-
ка, то вдруг таксист, который 

вез его на очередной тур, за-
возил в незнакомую часть го-
рода и просто бросал в тупи-
ковой улочке. Так что к началу 
партии Лащенков не успевал. 
У наших шахматистов сомне-
ний не оставалось: волею су-
деб в Орел занесло грос-
смейстера мирового уровня. 

Надо отдать должное, в 
Орле Лащенков часто при-
нимал участие в различных 
соревнованиях и показывал 
хорошую игру. Как правило, 
он оставлял к эндшпилю 
двух коней и в условиях цей-
тнота, на флажке, что назы-
вается, по времени обыгры-
вал соперника.

Но вскоре рутина пер-
венств и чемпионатов мест-
ного пошиба ему надоела, 
он предложил шахматистам 
играть на деньги. Отказать-
ся коллегам было почти не-
возможно. Это считалось бы 
признаком трусости.

Так наш комбинатор на-
чал получать неплохие ба-
рыши от игры в шахматы.

МАСТЕР 

ПО СКАЗКАМ
— Лащенков играл на 

деньги не только в шахма-
ты, — рассказывает один 

из пострадавших от дей-

ствий мошенника — Кон-

стантин В. — Часто его ви-
дели в компании с игроками 
в преферанс и нарды. Он 
достаточно часто посещал 
букмекерские конторы. 
Шахматы и карты были вы-
годным для него делом, а 
вот ставки на спортивные 
события приносили разоча-
рование. Лащенков был 
азартным человеком и часто 
делал неоправданные шаги, 
радуя этим букмекеров.

И вот проиграв в очеред-
ной раз крупную сумму, Ла-
щенков нашел другой источ-
ник финансирования. Он 
сказал друзьям и коллегам, 

что в Орловской области от-
крыл фирму, специализи-
рующуюся на покупке и 
п р о д а ж е  с т р о и т е л ь н ы х 
материалов.

 Через какое-то время 
Александр Сергеевич на-
чал брать у  знакомых день-
ги на развитие бизнеса, 
обещая кредиторам боль-
шие проценты. Чтобы сразу 
же не попасть под подозре-
ние, через какое-то время 
возвращал часть «субси-
дий». Финансовая пирами-
да разрасталась невероят-
ными темпами. Многие из 
кредиторов вновь и вновь 
одалживали деньги своему 

знакомому.
— Он был хороший семь-

янин, всегда заботился о 
своих детях, — рассказыва-
ет еще один кредитор — 

Сергей Н. — Собирался от-
дать дочь — как оказалось, 
воображаемую — замуж за 
моего сына. Всегда был го-
тов помочь родным и близ-
ким. Мы часто играли в шах-
маты, в том числе и у него 
дома. Мне даже в голову не 
приходило, что он мошен-
ник. Лащенков рассказывал 
много интересных историй 
из своей жизни. Мне он 
предложил вложить неболь-
шую сумму в его бизнес. По-
том я еще раз помог ему, по-
том еще… Вот так посте-
пенно долгов набралось на 
100000 рублей.

Не брезговал Лащенков 
делать деньги и на  счастье 
других.

— Он нам показался доб-
рым и отзывчивым, — рас-
сказывают пенсионеры Д., 
попавшиеся на удочку Ла-
щенкова. — Мы хотели вы-
дать нашу дочь Женечку 
замуж. За это Лащенков 
попросил у нас деньги. Нам-
то деньги не нужны, все рав-
но на тот свет не унесем, а 
вот дочери помочь надо. Мы 
ему деньги отдали и после 
этого больше его не виде-
ли.

Создав образ умного и 
порядочного человека-се-
мьянина, талантливый пси-
холог Александр Лащенков 
набрал долгов, по скром-
ным подсчетам, более  мил-
лиона рублей.

ПИЛИТЕ, ШУРА, 

ПИЛИТЕ
Поняв, что в Орле нахо-

диться опасно, последова-
тель великого комбинатора 
покинул Орловщину. Для то-
го чтобы люди не обраща-
лись в милицию, он перио-
дически отправлял кредито-

рам SMS-сообщения: «Не 
волнуйтесь. У меня возник-
ли серьезные проблемы. Я 
все отдам, но нужно немно-
го подождать».

Только теперь, когда Ла-
щенков окончательно исчез, 
кредиторы вспомнили: они 
никогда не видели паспорта 
Лащенкова. Сотовые теле-
фоны были зарегистриро-
ваны на имя сожительницы. 
Он старался не оставлять 
следов. По одной из версий, 
подобным образом за не-
сколько лет до прибытия в 
Орел он отметился в Украи-
не. Оказывается, живя в Ор-
ле, Лащенков — Бендер уже 
числился в федеральном 
розыске — правда, под дру-
гой фамилией.

В отношении граждани-
на, выдававшего себя за 
Александра Сергеевича Ла-
щенкова, было возбуждено 
уголовное дело, но 12 нояб-
ря прошлого года приоста-
новлено.

— За отсутствием субъ-
екта преступления дело бы-
ло приостановлено, — рас-
сказывает временно ис-

полняющий обязанности 

начальника пресс-служ-

бы УВД Андрей Губен-

ков. — Да, личность пре-
ступника установили, но его 
невозможно найти. Сейчас 
Лащенков состоит в между-
народном розыске. Как 
только подозреваемого най-
дут, дело возобновится.

Теперь поиском орлов-
ского комбинатора занима-
ются не только сотрудники 
российской полиции, но и 
Интерпол. Ну а Бендер — 
Лащенков, видимо, осу-
ществив свою мечту, ходит 
по побережьям Рио-де-Жа-
нейро в белых штанах и лю-
буется одинокими парусами 
на фоне стальных кораблей.

Дело шахматистов
УМ БЫЛ?

АЛЕКСАНДР  ЛАЩЕНКОВ  ВЫМАНИЛ  У  ДОВЕРЧИВЫХ  
ОРЛОВСКИХ ШАХМАТИСТОВ  БОЛЕЕ  МИЛЛИОНА  РУБЛЕЙ

Александр Лащенков 
удивительно похож на 
образ Остапа Бендера, 
который создал актер 
Гомиашвили. В Орле 
Лащенков — Бендер 
командовал парадом 
почти четыре года.

Глубину 
замыслов 
Лащенкова 
— Бендера 
орловские 
шахматисты 
поняли лишь 
через четыре 
года

Юлия Гердт

Олег Ноздрюхин нахо-
дится в отделении интен-
сивной терапии, 46-летний 
Геннадий Пономарев 31 ав-
густа скончался в реанима-
ционном отделении боль-
ницы Семашко. 

— Это была чудовищная 
авария, — сквозь рыдания 
излагает версию случивше-
гося дочь Пономарева — 

Ольга. — Врач «скорой» 
предположил, что повреж-
дения на папином теле го-
ворят о том, что машина не 
только его сбила, но и как 
следует по нему проеха-
лась. При первой же воз-
можности мы обратимся в 
суд. 

— Я стал свидетелем ава-
рии, — излагает версию слу-
чившегося очевидец Сер-

гей Герасимов. — Удар был 
таким мощным, что с одного 

мужчины слетела обувь. Го-
ворят, что тот, кто «разува-
ется» от удара, уже не жи-
лец. Было много крови.  Ма-
шина остановилась, из нее 
выскочили водитель и пас-
сажир, и они поменялись 
местами. 

— Двое ребят, попавших 
под колеса автомобиля, на-
ши сотрудники, — расска-
зывает Евгений Н. — При-
ятели в тот вечер вдвоем 
возвращались из магазина 
«Магнит». На пешеходном 
переходе и случилась беда.  
Нам удалось запомнить но-
мер, который  мы пробили 
по своим каналам и выясни-
ли, что это служебный авто-
мобиль  одного  из судов го-
рода. 

Не составило большого 
труда узнать, что в начале 
лета суды Заводского и Со-
ветского районов получили 
ключи от двух новеньких 
«Шевроле-Эпика».  Первый 
же звонок оказался в «де-
сятку».

— Автомобиль «Шевро-
ле-Эпика» с данным номе-
ром числится в управлении 
судебного департамента, но 
пользуются им наши сотруд-
ники, — рассказал нам ад-

министратор Советского 

районного суда города 

Орла Олег Аристов. — Кто 

был за рулем, я не знаю. За 
перемещением машин в вы-
ходные дни я не слежу. 
Знаю, что водитель этой ма-
шины сейчас находится в 

отпуске. Об аварии слышу 
впервые. 

На официальном сайте 
УМВД по Орловской обла-
сти ежедневно выкладыва-

ется информация о любом 
происшествии, случившем-
ся в области за сутки. 29 ав-
густа пересмотрели сайт. 
Нашли информацию о кра-

же электрокабеля, о похи-
щении золотой цепочки с 
кулоном, о воровстве му-
жем 7000 рублей из кварти-
ры бывшей жены, но о том, 

что произошло ДТП, в ре-
зультате которого один че-
ловек погиб, информации 
нет. 

— Информация об этом 

ДТП не попала в сводку из-
за технического сбоя, — 
о б ъ я с н и л  с о т р у д н и к 

пресс-службы УМВД по 

Орловской области Анд-

рей Губенков. 

Впрочем, бог с ним, со 
сбоем. В ГИБДД по Орловс-
кой области подтвердили 
информацию об аварии.

— Водитель, сбивший 
двоих мужчин на пешеход-
ном переходе, находился в 
состоянии алкогольного 
опьянения, — рассказывает 
сотрудник пресс-службы 

ГИБДД по городу Орлу На-

дежда Зарубина.

То л ь к о  в о т  ф а м и л и ю 
предполагаемого виновни-
ка ДТП назвать отказалась.

Просто какой-то детский 
сад! Ведь известен же пред-
полагаемый виновник ДТП. 
Зачем же создавать нервоз-
ность в семьях пострадав-
ших? У них и так горя не-
впроворот. Да и зачем да-
вать возможность знакомым  
пострадавших говорить, что 
в Орле «все повязаны»? 
Ведь по-любому будет суд, 
будет наказание виновного. 
Ну прямо дети — ни дать ни 
взять!

Детский сад с печальным исходом
СЕКРЕТ ПОЛИШИНЕЛЯ

СЛУЖЕБНЫЙ АВТОМОБИЛЬ СОВЕТСКОГО РАЙОННОГО СУДА 
СБИЛ ДВОИХ ОРЛОВЦЕВ. ИМЯ ВОДИТЕЛЯ ДЕРЖАТ В СЕКРЕТЕ 

Весна 
2011 года. 
Сотрудник 

Советского 
районного 

суда города 
Орла Олег 

Аристов 
получает 
ключи от 

новенькой 
иномарки.

Вечером 28 августа двое 
мужчин переходили улицу 
Комсомольскую по 
пешеходному переходу в 
районе воинской части на 
«Стреле». Темный  
«Шевроле-Эпика», 
двигаясь на приличной 
скорости, сбил  
пешеходов. 
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Полина Дудина

МИФЫ 

И РЕАЛЬНОСТЬ
— Сейчас детям часто 

ставят диагноз — дисбак-

териоз. Но я слышала, что 

такой диагноз — миф, иг-

рающий на руку продав-

цам лекарств. Так ли это?

Марина,

г. Орел

— Такой диагноз, 
безусловно, сущест-
вует, и бывают тяжелые 
степени дисбактерио-
за. Конечно, в клини-
ческой практике иног-
да у педиатров бывают 
некоторые преувели-
чения. Трактуется ана-
лиз, и по небольшим 
изменениям ставится 
этот диагноз. То есть 
налицо некоторое рас-
ширение этого поня-
тия, и диагноз в ряде 
случаев ставится неоп-
равданно. Вообще же, 
дисбактериоз бывает 
часто при хронических 
воспалительных забо-
леваниях кишечника 
или после массивного 
лечения антибиотика-
ми. На первом месте 
должны быть клиничес-
кие проявления, а не 
результаты анализа.

— Можно ли поменять 

участкового педиатра?

Мария,

г. Орел

— Да, можно, и даже 
без объяснения при-
чин. Для этого нужно 
обратиться к админи-
страции поликлиники. 
По существующему за-
конодательству, паци-
ент имеет право вы-
брать лечащего врача. 
Кроме того, вы можете 
стать на учет в любой 
поликлинике города, 
если вас не устраивает 
та, к которой вы при-
креплены. Это ваше 
право.

— И еще один вопрос: 

мои дети отказываются 

есть хлеб. Не вредно ли 

это?

— Нет, это абсолют-
но не вредно. Во мно-
гих странах вообще нет 
черного хлеба, и при 
этом с людьми все в 
порядке.

— Подскажите, с какого 

возраста детям можно па-

риться в бане?

Елена,

г. Орел

— До семи лет точно 
нежелательно, а потом 
очень осторожно, без 
фанатизма. Да и в рас-
каленную парилку ре-
бенку лучше не захо-
дить.

— У 11-летней дочери 

сколиоз. Назначают мас-

саж и физиопроцедуры, 

но, к сожалению, из-за 

напряженного рабочего 

графика у меня нет вре-

мени, чтобы водить ее на 

эти процедуры. А можно 

ли положить ребенка к 

вам в больницу, чтобы 

пройти это лечение?

Наталья,

г. Орел

— Обычно это дела-
ется таким образом: 
городские жители ле-
чатся в амбулаторном 
режиме, а из обла-
сти — стационарно. Но 

можно этот вопрос ре-
шить с заведующим от-
делением, госпитали-
зировать ребенка в 
стационар дневного 
пребывания. Объясни-
те ситуацию, думаю, 
что вам пойдут на-
встречу.

— А куда надо подойти?

— Это отделение 
№ 8, заведующий — 
Алексей Алексеевич 
Фомин.

ВСЕОБЩАЯ 

ВИТАМИНИЗАЦИЯ
— Ребенку пять лет, ку-

ш а е т  н о р м а л ь н о ,  н о 

фрукты не любит, надо 

ли дополнительно давать 

витамины? Если да, то 

какие?

Татьяна Васильевна,

г. Орел

— С моей точки зре-
ния, необязательно. 
Витамины же содер-
жатся не только во 
фруктах. Но если есть 
желание давать вита-
мины, лучше всего по-
советоваться с леча-
щим педиатром.

— Нужно ли давать ре-

бенку витамины зимой и 

весной? Если да, то какие 

и в каких дозах? Или пол-

ноценного питания доста-

точно?

Наталья,

г. Орел

— Полноценного пи-
тания достаточно. Но 
витамины можно до-
бавлять, особенно ес-
ли ребенок перенес тя-
желое заболевание. 
Это должны быть спе-
циальные витамины 
для детей и в соответ-
ствующих дозах. У нас 
в больнице функциони-
рует центр здорового 
ребенка, так что вы мо-
жете прийти к нам без 
направления и посове-
товаться со специалис-
тами.

ГИПЕРДЕТИ
— Мой ребенок гипер-

активный. Может быть, 

надо принимать какие-то 

препараты или должен 

быть определенный рас-

порядок дня?

Светлана Назарычева,

г. Орел

— В этом случае на-
до обязательно обра-
титься к невропатологу 
и с ним посоветовать-
ся. Потому что дать ка-
кую-то общую реко-
мендацию невозмож-
но. Ведь существуют 
нюансы: как он родил-
ся, какой у него анам-
нез и так далее. Безу-
словно, необходимо 
пройти обследование: 
электроэнцефалогра-
фию, например. Не-
вропатолог вам поре-
комендует.

— Это можно сделать 

по месту жительства?

— Да, в своей поли-
клинике. Возможно, 
вас отправят на кон-
сультацию к нашим 
специалистам, в нашей 
консультативной поли-
клинике есть врач-не-
вропатолог.

— Ребенку шесть лет, 

поставили диагноз — ги-

перрост. Насколько это 

опасно? Ему прописали 

кальций и лечебную физ-

культуру, а какие еще мо-

гут быть рекомендации?

Надежда,

г. Орел

— Обязательно об-
ратитесь к врачу-эн-
докринологу, чтобы 
пройти серьезное гор-
мональное обследова-
ние. Вам надо исклю-
чить патологию желез 
внутренней секреции. 
Но скорее всего, у ва-
шего ребенка просто 
такая особенность ор-
ганизма, со временем 
все придет в норму.

ДЕФЕКТ 

ИММУНИТЕТА
— Ребенку четыре года. 

Пошел в садик и сразу 

стал болеть (до этого 

практически не болел). А 

тут сразу: ОРВИ, ротави-

русы… В общем, две не-

дели ходим в садик, по-

том месяц сидим дома. 

Как укрепить здоровье 

ребенка? Или с возрастом 

само пройдет?

Любовь Владимировна,

г. Орел

— Есть такое поня-
тие, как часто болею-
щие дети. И, конечно, 
здесь имеется опре-
деленный дефект им-
мунитета. И, хотя это 
очень распростране-
но, считать такого ре-
бенка тяжелобольным 
нельзя. Тут нужен ин-
дивидуальный подход. 
Если есть  возмож-
ность в семье, то, мо-
жет быть, нужно сде-
лать перерыв в посе-
щении садика или поп-
робовать укрепить им-
мунитет. В этом помо-
гут и закаливание, и 
различные гигиени-
ческие мероприятия, 
и целый ряд медика-
ментозных препара-
тов, прививок. Но в 
этом вам лучше посо-
ветоваться с педиат-
ром.

— А в вашей больнице 

можно сделать прививки?

— Нет, прививки де-
лают только в поликли-
нике. Но вот посовето-
ваться об этом в нашем 
центре здоровья мож-
но и нужно.

Я ПРИВИВОК 

НЕ БОЮСЬ
— Слышала, что сейчас 

появилась прививка от 

ветрянки. Обязательно ли 

ее делать? Ребенок ходит 

в садик.

Елена,

г. Орел

— Прививка такая 
существует, но она по-
ка не входит в перечень 
обязательных. Ослож-
нения от нее бывают 
крайне редко.

— Сейчас многие мамы 

отказываются от приви-

вок. Мне скоро рожать и я 

стою перед дилеммой: 

надо делать прививки или 

не надо? Если я откажусь 

от прививок для ребенка, 

какие могут быть послед-

ствия?

Вероника,

г. Орел

— Представьте себе 
такую ситуацию: ваш 
ребенок порезал па-
лец, даже чуть-чуть, а 
вы не делали прививку 
против столбняка. Во-
первых, существует 
высокая опасность за-
ражения, а во-вторых, 
ребенку каждый раз 
будут вводить противо-
столбнячную сыворот-
ку, которая совсем не 
безобидна. Отказ от 
основных прививок — 
это большая угроза 
жизни и здоровью ре-
бенка. И большая от-
ветственность для вас. 
Стоит ли рисковать? 
Если вы боитесь ос-
ложнений после при-
вивок, то должен вам 
сказать: последствия 
от несделанной при-
вивки гораздо опас-
нее, чем осложнения 
от сделанной. Тем бо-

лее что осложнения 
встречаются нечасто. 
Что касается некален-
дарных прививок, от 
гриппа или ветряной 
оспы, то тут вы решае-
те сами.

— Слышала, что сейчас 

за границей вспышка ко-

ри. Так ли это? Какие надо 

принять меры предосто-

рожности, если едем на 

отдых с ребенком. Он при-

вит. И что делать взрос-

лым, чтобы не заболеть?

Светлана Васильевна,

г. Орел

— Честно говоря, я 
такого не слышал. Если 
ребенок привит от ко-
ри, то опасаться не 
стоит, а взрослого то-
же можно привить. Но 
сделать это нужно за 
три-четыре недели до 
поездки.

ВНЕЗАПНАЯ 

ОПАСНОСТЬ
— Ребенку пять меся-

цев. Слышала, что суще-

ствует синдром внезап-

ной смерти. Какие симп-

томы, как это можно пре-

дотвратить? И до какого 

возраста нужно бояться?

Дарья,

г. Орел

— Это остановка 
сердечной деятельно-
сти во сне. Причина 
смерти при этом синд-
роме неизвестна. Этот 
грозный синдром по-
ражает детей до года. 
Чаще всего в возрасте 
шести месяцев. Не-
сколько чаще он встре-
чается у мальчиков. К 
факторам риска отно-
сятся курение матери, 
излишнее укутывание 
ребёнка…

Но хочу вас успоко-
ить — это достаточ-
но редкий синдром. 
На моей памяти за 
последние 30 лет, что я 
работаю, в нашем го-
роде было два-три та-
ких случая.

— А до какого возраста 

сохраняется опасность 

возник н о в е н и я  э т о г о 

синдрома?

— Наиболее опас-
ный возраст возникно-
вения этого синдро-
ма — первые два-четы-
р е  м е с я ц а  ж и з н и . 
Опасность сохраняет-
ся до годовалого воз-
раста.

СЕРДЕЧНЫЙ РИТМ
— Наш педиатр при об-

следовании ребенка ус-

лышал шумы в сердце, 

отправил на УЗИ. Анализ 

показал незакрытый про-

ток в несколько милли-

метров. Кардиолог после 

осмотра подтвердил по-

рок сердца, сказав, что 

надо наблюдать в дина-

мике. Никаких ограниче-

ний в физической нагруз-

ке не сделал. Но дело в 

том, что до пяти лет у ре-

бенка отклонений не на-

ходили. Может ли быть 

ошибка диагноза?

Наталья,

г. Орел

— Всё возможно. 
Основное в этой ситуа-
ции — это ультразвуко-
вое исследование серд-
ца. Это очень инфор-
мативное обследова-
ние, но его основной 
недостаток — операто-
розависимость (квали-
фикация специалиста), 
существенным являет-
ся и качество ультра-
звукового аппарата. 
Если речь идёт об ар-
териальном (Боталло-
вом) протоке, то для 
в о з р а с т а  в а ш е г о 
ребёнка это ситуация 
нехарактерная. Если 
его смотрел детский 
кардиолог и дал такие 
рекомендации, то мы 
не имеем оснований в 
них сомневаться. Что 
касается самого УЗИ, 
то его лучше повто-
рить.

В редакции газеты «Орловская правда» прошла 
прямая линия. На вопросы читателей отвечал главный 
врач ОГУЗ «Детская областная клиническая больница» 
Владимир Круглый.

Уколи мои печали
ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Владимир 
Круглый:
 — Не стоит 
рисковать 
здоровьем 
ребенка

ПО  ВСЕМ  ВОПРОСАМ,  КАСАЮЩИМСЯ  ЗДОРОВЬЯ  РЕБЁНКА,  

ПРЕЖДЕ  ВСЕГО  СОВЕТУЙТЕСЬ  С  ЛЕЧАЩИМ  ВРАЧОМ 

Ф
о

то
  а

вт
о

р
а
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В деревне Голубице Шаховского сельского поселения 
Кромского района в артезианской скважине обнаружены 
болезнетворные бактерии, а в городе Малоархангельске 
уровень железа в воде превышает допустимую норму в два 
раза.

НИ ВКУС, НИ ЦВЕТ

РОСПОТРЕБНАДЗОР ПРИОСТАНОВИЛ 

ЭКСПЛУАТАЦИЮ АРТЕЗИАНСКИХ 

СКВАЖИН В ДВУХ РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Не пей 
из копытца

Юлия Гердт

— Я дочку-первоклас-
сницу в парк повела специ-
ально на колесе обозрения 
покататься, — рассказыва-
ет орловчанка Ирина Ше-

легова. — Мы достаточно 
высоко поднялись, когда 
колесо замерло. Я  сильно 
испугалась, но дочке свое-
го страха не показала. Ска-
зала Ане, что мы останови-
лись специально, чтобы 
как следует рассмотреть 
окрестности. Те несколько 
минут, пока мы не двига-
лись, показались для меня 
вечностью. Теперь колесо 
обозрения буду обходить 
десятой дорогой.

— Аттракцион остано-
вился из-за неисправно-
сти, — рассказывает глав-

ный инженер МУП «Го-

родской парк культуры и 

отдыха города Орла» Де-

нис Касьянов. — Из-за пе-
регрева механизма про-
изошло отключение элект-
роэнергии.

В Ростехнадзоре по Ор-
ловской области сообщи-
ли, что состояние колеса 
обозрения удовлетвори-
тельное. Проверка прово-
дится ежегодно перед на-
чалом летнего сезона.

МНЕ СВЕРХУ ВИДНО ВСЁ

Колесо мужества
1 сентября дважды останавливалось колесо 
обозрения в городском парке Орла. И если вечером 
технические сотрудники парка сами останавливали 
аттракцион из-за сильного ветра, то днем колесо 
замерло из-за неисправности в механизме.

Елена Калинина

ОТРАВИЛИ 

ХИМИКАТАМИ
Жители деревни Голуби-

цы Шаховского сельского 
поселения Кромского рай-
она заметили, что вода из 
их скважины этим летом 
приобрела странные вкус, 
цвет и запах. Пожаловались 
в Роспотребнадзор. Лабо-
раторные исследования 
показали, что в пробах дей-
ствительно значительно 
превышены концентрация 
железа и допустимый уро-
вень болезнетворных бак-
терий.

Причина оказалась на 
поверхности.  Рядом со 
скважиной фермеры выра-
щивали овощи: разбили 
огороды, поставили тепли-
цы. А чтобы урожай был от-
менным, не скупясь, обра-
батывали его химикатами.

— Земля возле скважины 
находится в аренде, — по-
яснила глава Шаховского 

с е л ь с к о г о  п о с е л е н и я 

Прасковья Редина. — Я 
разрешила посадить там 
картошку, капусту, морковь, 
поставить теплицы. Даже и 
подумать не могла, что са-
нитарная зона вокруг сква-
жины должна быть не ме-
нее 500 метров. Когда уз-
нала, сразу овощеводов 
предупредила. Но урожай 
уже зрел, да и сносить теп-
лицы было жаль. И я пошла 
на уступки. Вскоре жители 
стали жаловаться на каче-
ство воды. Роспотребнад-
зор взял пробы. 22 августа, 
после того как результаты 
подтвердили плохое каче-
ство воды, скважину оп-
ломбировали.  Меня же 
оштрафовали на 10 тысяч 
рублей как собственника, 
который обязан был обес-
печить безопасность сква-
жины и оборудовать сани-
тарную зону.

По решению суда тепли-
цы и огороды будут убраны 
до 7 октября. В настоящее 
время вода в деревне есть: 
водопровод в Голубице 
подпитывается двумя сква-
жинами — основной и ре-
зервной. Опломбирована 
резервная, основная же 

продолжает работать. Мес-
тным властям предписано 
в ближайшее время обу-
строить санитарную зону.

ПЬЁМ ЖЕЛЕЗО
Результаты проб водо-

проводной воды в Малоар-
хангельске показали, что 
уровень содержания желе-
за в ней превышен более 
чем в два раза.

Роспотребнадзор возбу-
дил административное де-
ло, на основании которого 
суд приостановил эксплуа-
тацию скважины на 20 су-
ток.

— На сегодняшний день 
МУП «Малоархангельский 
водопроводный участок» 
провело ряд мероприятий 
по очистке воды, — пояс-
нил глава Малоархан-

гельска Александр Тру-

нов. — Скважину прокача-
ли и промыли. Горожане от 
отсутствия воды не страда-
ют — она подается из дру-
гих скважин. Тем более что 
сезон полива огородов за-
кончен, и расход воды не 
такой уж большой.

Повышенное содержа-
ние железа в воде харак-
терно не только для Мало-
архангельска, той же про-
блемой страдают Глазунов-
ка, Кромы, Тросна и другие 
южные районы, гранича-
щие с Курской магнитной 
аномалией. Эффективные 
фильтры для обезжелези-
вания воды стоят милли-
оны, поэтому выкручивать-
ся главам приходится на-
родными способами.

— В дальнейшем будем 
очищать воду путем отста-
ивания и механической 
очистки, — говорит Алек-

сандр Сергеевич. — Это 
хоть как-то позволит сни-
зить содержание железа в 
воде.

Сейчас из малоархан-
гельской скважины взяты 
повторные пробы воды. Ес-
ли результаты будут удов-
летворительными, она сно-
ва будет эксплуатироваться 
и подавать воду в город.
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ЭКОНОМИКА

Людмила Ставцева 

БОЛЬШОЕ                        

ХОЗЯЙСТВО 

 В жизни ОАО «Орелобл-
газ», отметившего в про-
шлом году своё 50-летие, 
30 августа 2010 года про-
изошли перемены. В этот 
день впервые в истории это-
го предприятия с мужским 
характером его генераль-
ным директором стала оба-
ятельная женщина, имя ко-
торой хорошо известно на 
газовом рынке нашей обла-
сти и многим орловским жи-
телям, — Лариса Васильев-
на Удалова. С этого момен-
та она руководит уже двумя 
орловскими предприятиями 
газовой отрасли. Судя по 
улыбке, с которой она рас-
сказывала о результатах, 
работа здесь ей, скорее, в 
радость, чем в тягость. И 
только она сама знает, це-
ной каких усилий, забот, 
инициатив достаются хоро-
шие показатели и решаются 
проблемы.

 Лариса Васильевна рас-
сказала, что ОАО «Орёлобл-
газ» за семь месяцев 2011 
года сработало хорошо, с 
прибылью. Это предприятие 
обслуживает почти 9000 ки-
лометров газовых сетей на 
Орловщине, занимается 
транспортировкой газа. Как 
отметила с уважением Ла-
риса Васильевна, «это боль-
шое, замечательное хозяй-
ство». Занимается акцио-
нерное общество и другими 
видами деятельности: гази-
фикацией, обслуживанием 
газового оборудования ко-
тельных, переводом домов 
на индивидуальное отопле-
ние. Еще одно направление 
— реализация сжиженного 
газа. Если раньше оно при-
носило убытки, то сегодня 
убыток по этой строчке, по 
словам генерального дирек-
тора, значительно снижен. 

 План по доходам ОАО 
«Орелоблгаз» за семь меся-
цев 2011 года выполнен на 
103%. Фактический объем 
транспортировки газа ко-
нечным потребителям в це-
лом по акционерному обще-
ству превысил плановый на 
20,6 млн. куб. метров. Объ-

ем реализации сжиженного 
газа вырос на 380 тонн. Ко-
нечно, всё это было бы не-
возможно без четких управ-
ленческих решений руко-
водства, слаженной работы 
всего коллектива. Сейчас в 
ОАО «Орелоблгаз» работа-
ют почти 1400 человек. 
Средняя зарплата сложи-
лась на уровне более 15 тыс. 
рублей.

 В общем, положительная 
динамика налицо. Лариса 
Васильевна напомнила, что 
осенью прошлого года тор-
жественно отмечался золо-
той юбилей «Орелоблгаза». 
А ведь именно первые ра-
ботники этого предприятия 
начинали газификацию Ор-
ла и области.

 — Пользуясь случаем, я в 
преддверии нашего про-
фессионального праздника 
хочу поздравить всех вете-
ранов «Орелоблгаза», сто-
явших у руля создания этой 
структуры, многое сделав-
шей для того, чтобы уровень 
газификации Орловской об-
ласти подошел к 98%, — 
сказала генеральный дирек-
тор. — Желаю им, прежде 
всего, здоровья, долгих лет 
жизни. В «Орелоблгазе» хо-
рошие трудовые традиции. 
Стабильная и спокойная ра-
бота нашего акционерного 
общества обеспечена кад-
рами, которыми мы очень 
дорожим и которые сейчас 
здесь работают. Это высо-
копрофессиональные со-
трудники, вместе с которы-
ми можно решить многие 
проблемы...

ПОСТАВКА ГАЗА —           

ПО РАСПИСАНИЮ

 История Орловской ре-
гиональной компании по ре-
ализации газа, известной 
сейчас как ООО «Газпром 
межрегионгаз Орел», нача-
лась четырнадцать лет на-
зад. Вот уже одиннадцать 
лет её возглавляет Лариса 
Васильевна Удалова. Основ-
ные направления деятель-
ности этой компании — 
обеспечение бесперебой-
ной поставки природного 
газа потребителям Орловс-
кой области и оперативное 
управление режимами га-
зоснабжения. Все эти зада-

чи, как отметила Лариса Ва-
сильевна, выполняются в 
полном объеме. Она приве-
ла убедительные цифры: ес-
ли в далеком 1997 году было 
заключено 67 договоров по-
ставки газа, то на 1 августа 
2011 года — уже 3681 дого-
вор. Сегодня природный газ 
чётко поставляется 6102 
предприятиям и организа-
циям области и 320 тысячам 
индивидуальных абонентов. 
Всё это подтверждает весо-
мую роль этой компании в 
экономике, социальной 
сфере нашей области.

 ООО «Газпром межреги-
онгаз Орел» является реги-
ональным представителем 
ОАО «Газпром» и ООО «Газ-
пром межрегионгаз» по кон-
тролю за реализацией Со-
глашения о сотрудничестве 
между ОАО «Газпром» и ад-
министрацией Орловской 
области, а также инвестици-
онных проектов ОАО «Газ-
пром» и ООО «Газпром меж-
регионгаз» в Орловской об-
ласти. Всего на средства 
ОАО «Газпром» в нашей об-
ласти построено более 2,5 
тысячи км межпоселковых 
газопроводов. В рамках 
программы «Газпром—де-
тям» построены три комп-
лексные многофункцио-
нальные спортивные пло-
щадки, частично профинан-
сировано строительство Ле-
дового дворца в г. Мценске.

 ООО «Газпром межреги-
онгаз Орел», как подчеркну-
ла Лариса Васильевна, пол-
ностью выполняет свои до-
говорные обязательства по 
поставке природного газа в 
Орловскую область. Обес-
печена безаварийная и бес-
перебойная поставка газа в 
запрашиваемых объемах 
всем покупателям газа в на-
шей области. 

 Лариса Васильевна от-
метила, что потребление га-
за в производственной сфе-
ре за семь месяцев 2011 го-
да увеличилось на 16,1 млн. 
куб. метров (на 1,8%) по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 
При этом наибольшее уве-
личение объемов потреб-
ленного газа пришлось на 
группу промышленных пред-
приятий (5,3 млн. куб. мет-
ров, или 7,3%), на предпри-
ятия торговли и общепита 
(0,8 млн. куб. метров, или 
9,1%) и на индивидуальных 

предпринимателей (0,6 млн. 
куб. метров, или 8,5%). А вот 
в поставках газа предпри-
ятиям переработки и сель-
ского хозяйства наблюдает-
ся отрицательная динами-
ка.

О НАДЁЖНЫХ  ПАРТНЁРАХ 

И ДОЛЖНИКАХ

 Хорошие партнерские 
отношения у ООО «Газпром 
межрегионгаз Орел» сложи-
лись с большинством пот-
ребителей газа, которые 
стабильно работают и свое-
временно рассчитываются 
за газ, — например, с ЗАО 
«Велор», ЗАО «Северсталь 
-метиз», ОАО «Мценский ли-
тейный завод», ОАО «Мцен-
ский завод Коммаш», и мно-
гими другими. Однако Ла-
рису Васильевну Удалову 

сильно тревожит ситуация с 
задолженностью за потреб-
ленный газ ряда предпри-
ятий г. Орла и области.

 Особое внимание уделя-
ется контролю расчетов за 
газ предприятий теплоэнер-
гетики. По состоянию на 1 
августа с.г. их задолжен-
ность в целом составляет 
171,2 млн. рублей. Если на 
протяжении последних лет в 
числе злостных должников 
за потребленный газ назы-
вались в основном четыре 
района области — Урицкий, 
Верховский, Корсаковский 
и Дмитровский, то сейчас к 
ним прибавились еще четы-
ре.

 — Многие в преддверии 
выборов говорят, что всё 
равно газовики включат газ, 
никуда не денутся, — сказа-
ла Лариса Васильевна. — 

Но в отопительный период 
нужно входить без долгов. 
Тем более что в районах воз-
можности для «расшивки» 
долгов есть. Правительство 
Орловской области делает 
всё, чтобы помочь им пога-
сить задолженности, уже во 
второй раз направляет им 
транши — первый на 90 мил-
лионов рублей и второй — 
на 60 миллионов. Этого 
вполне достаточно, чтобы 
рассчитаться за газ.

О ТРУДНЫХ                           

И СЧАСТЛИВЫХ ДНЯХ

 — Какой день за прошед-
ший год стал для вас самым 
ярким, памятным или, на-
оборот, драматичным? — 
спросили журналисты Лари-
су Васильевну на пресс-кон-
ференции.

 — Назвать его драматич-
ным не могу, но сложным 
для меня он был точно, — 
откровенно отвечала она. — 
Даже не один день, а пер-
вые дни работы в качестве 
руководителя ОАО «Орел-
облгаз». Это коллектив с 
большой историей, сильны-
ми традициями, крепкими 
трудовыми династиями. И в 
первое время тяжеловато 
шло сближение между на-
ми, не сразу возникло вза-
имное понимание. Но уже 
прошел год. За это время, 
мне кажется, произошли пе-
ремены и в настроении лю-
дей, и в их отношении к ра-
боте. 

 — Кстати, корпоратив-
ные праздники — например, 
Новый год, — коллективы 
двух наших предприятий от-
мечают вместе, — продол-

жила Лариса Васильевна. — 
Зимой мы провели совмест-
ный день здоровья — с ката-
нием на лыжах, санках, ми-
ни-футболом на снегу. Всем 
понравилось. Поэтому пред-
стоящий свой профессио-
нальный праздник мы реши-
ли также совместно прове-
сти на природе, совместить 
с днем здоровья. Будут и 
футбол, и волейбол, и ори-
ентирование на местности, 
и всякие сюрпризы...

 Думается, что драматич-
ных и замечательных, счаст-
ливых событий в жизни ру-
ководителя двух серьёзных 
предприятий Л.В. Удаловой 
намного больше. Ведь на её 
плечах лежит огромная от-
ветственность, и практиче-
ски каждый день ей прихо-
дится решать сложнейшие 
вопросы, находя общий 
язык и с чиновниками раз-
ного уровня, и с руководи-
телями предприятий, и с 
простыми бабушками и де-
душками из отдалённых сёл, 
которые надеются на по-
мощь своего депутата об-
ластного Совета Ларисы Ва-
сильевны Удаловой. А разве 
это не счастливый день, ког-
да ей удаётся провести газ в 
дальнюю деревню и видеть 
искреннюю радость в глазах 
местных жителей, получив-
ших голубое топливо? Или 
когда наконец-то поступают 
долгожданные деньги за газ 
от предприятия-должника? 
Но всё это, пожалуй, тема 
для отдельного материала. 

 А поскольку эта пресс-
конференция проходила на-
кануне профессионального 
праздника газовиков, то в 
конце Лариса Васильевна 
обратилась к орловцам:

 — Очень хочется поздра-
вить всех своих коллег, всех 
потребителей газа с про-
фессиональным праздни-
ком — Днем работников не-
фтяной, газовой и топлив-
ной промышленности, — 
сказала она. — Желаю ор-
ловцам здоровья, успехов, а 
газовикам — безаварийной, 
стабильной и спокойной ра-
боты. Самое главное, чтобы 
в каждом доме было тепло и 
уютно. С праздником!

Эффект  коллективной работы
НАКАНУНЕ  ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ПРАЗДНИКА  ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР  ОАО «ОРЁЛОБЛГАЗ»  И ООО «ГАЗПРОМ МЕЖРЕГИОНГАЗ 

ОРЁЛ» ЛАРИСА УДАЛОВА  ПО ТРАДИЦИИ ВСТРЕТИЛАСЬ С ЖУРНАЛИСТАМИ

ГАЗ ДЛЯ НАС

ТЕМА

С какими результатами эти два предприятия, 
играющие весомую роль в экономике и социальной 
сфере нашего региона, подошли к своему празднику?

Лариса 
Удалова:
— Желаю 
всем 
газовикам 
безаварийной, 
стабильной 
и спокойной 
работы
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Иван Климов

Этот день вобрал в себя 
сразу столько знаменатель-
ных и счастливых событий 
их жизни, что объяснить это 
чистой случайностью труд-
новато. Именно в этот день 
родился глава семейства 
офицер Иван Жигалкин, 
именно в этот день его во-
инское подразделение — 

Академия ФСО России от-
мечает 45-летие своего об-
разования, именно в этот 
день страна отмечает самый 
добрый и светлый праздник 
— День знаний. Но и на этом 
перечень счастливых собы-
тий, связанных с первым 
сентября, для офицерской 
семьи не заканчивается. 
Именно в этот день в торже-
ственной обстановке офи-

церская семья получила 
ключи от благоустроенной 
современной квартиры в 
одном из самых престижных 
районов нашего города — 
Наугорский.

Трудно поверить, но еще 
полтора года назад здесь, 
на окраине живописной бе-
резовой рощи, находился 
п у с т ы р ь .  Те п е р ь  с т о и т 
306-квартирный восьми-
подъездный девятиэтажный 
красавец дом с благоустро-
енной придомовой террито-
рией, игровыми детскими 
площадками, двумя авто-
номными котельными, авто-
мобильными стоянками… И 
вот в таком красавце доме 
вместе с семьей Жигалки-
ных получили квартиры две-
сти пятьдесят восемь семей 
офицеров и служащих Ака-
демии ФСО России. Жилье 
выделено бесплатно с пра-
вом приватизации в собст-
венность в рамках програм-
мы обеспечения военнослу-
жащих благоустроенным 
жильем. 

Право на реализацию фе-
деральной программы для 
военнослужащих Академии 
ФСО не случайно было пре-
доставлено крупнейшему в 
области орденоносному 
строительному предпри-
ятию — ОАО «Орелстрой». 
Вот уже несколько десяти-

летий «Орелстрой» безуп-
речно работает на рынке 
строительства жилья и дру-
гих социально важных объ-
ектов области. За эти годы 
коллектив строительного 
предприятия приобрел ог-
ромный опыт и мощную ма-
териально-техническую ба-
зу, сформировал професси-
ональный кадровый потен-
циал. Кому, как не такому 
солидному предприятию, 
можно было еще доверить 
строительство столь важно-
го и ответственного объекта 
в нашей области? И строи-
тели «Орелстроя» не подве-
ли. В своем выступлении на 
торжественном митинге, 
посвященном сдаче дома 
для военнослужащих, пред-
седатель совета директоров 
В. Соболев подчеркнул:

— Руководство нашего 
предприятия понимало всю 
ответственность и важность 
строительства данного объ-
екта не только для Академии 
ФСО, но и в целом для обо-
роноспособности нашей Ро-
дины. Офицер спокойно и 
уверенно несет свою службу 
только тогда, когда знает, 
что у него надежный тыл, 
когда он спокоен за свою 
семью. Поэтому мы начали 
строительство этого дома 
сразу, как только был под-
писан договор. Строить на-

чали в зимнюю стужу и при 
полном отсутствии финан-
сирования, вкладывая свои 
собственные средства. Бла-
годаря этому мы справи-
лись со своей задачей в от-
веденные нам сроки. 

На торжественный митинг 
пришли все без исключения 
новоселы: с детьми, родите-
лями, друзьями, и у всех 
счастливые лица. Детский 
смех, бравурные марши во-
енного оркестра нарушили 
тишину уютного двора и при-
легающей к нему березовой 
рощи. Понимая всю важ-
ность данного события, на 
торжественный митинг из 
столицы нашей Родины при-
был заместитель директора 
ФСО России Виктор Дмит-
риевич Тарасов. Он сердеч-

но поблагодарил строите-
лей ОАО «Орел строй» за 
профессиональную и качес-
твенную работу. В своем 
кратком выступлении он 
подчеркнул, что именно в та-
ком тесном союзе доблест-
ного труда и воинской славы 
прирастает могущество на-
шей Родины. В митинге так-
же приняли участие началь-
ник Академии ФСО России 
Виктор Владимирович Ми-
зеров, мэр города Орла Вик-
тор Викторович Сафьянов… 
Лично сам архиепископ Ор-
ловский и Ливенский Панте-
леимон совершил чинопос-
ледование освящения дома. 
После чего подъезды много-
квартирного дома наполни-
лись смехом и радостью но-
воселов.

Союз труда и воинской славы
Для молодой офицерской семьи Академии ФСО 
России лейтенанта Ивана и Светланы Жигалкиных и 
двух их сыновей Ильи и Алексея первое сентября 
стало одним из главных семейных праздников. 

Председа-
тель совета 
директоров 
ОАО «Орёл-
строй» 
В.В. Соболев 
вручает 
символиче-
ский ключ от 
нового дома 
начальнику 
Академии 
ФСО России 
В.В. Мизеро-
ву

Во дворе 
нового дома
малышам 
раздолье

Вероника Иконникова

2 сентября была проведе-
на проверка работ по ремон-
ту дворовых территорий и 
проездов в Советском рай-
оне Орла. 

— Во дворах домов №8 и 
№10 на улице Веселой есть 
недочеты, но они поправи-
мы, — говорит депутат гор-

совета Орла, куратор про-

граммы «Народный конт-

роль» Игорь Цуканов. — 
Подрядчик планирует сдать 
объект через два дня.

А вот по соседству около 
дома №12 на улице Веселой 
работает другая организа-
ция, которой жильцы до-
вольны.

— Бригада трудится не пок-
ладая рук, — делится наблю-
дениями с народными конт-
ролерами старшая по дому 

Нина Сырцева. — Наш двор 
не ремонтировали около 
тридцати лет — отрадно, что 
мы попали в эту программу. 

— В Советском и Заводс-
ком районах Орла программа 
буксовала, не хватало под-
рядчиков, — поясняет Игорь 

Цуканов. — Вопрос подни-
мался на одном из оператив-
ных совещаний в правитель-
стве области. Сейчас ситуа-
ция нормализовалась.

ДОРОЖНЫЙ ПАТРУЛЬ

Пробуксовки 
не будет
Ремонт дворовых территорий и проездов в Орле 
обещают завершить в конце октября.

>173
выделено из 
федерального и го-
родского бюджетов 
на ремонт дворов

млн. рублей

Недочеты 
устраняются 
ударным 
трудом
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Марьяна Бир

Деятельность кафе «Ак-
вариум» приостановлена 
на 70 суток — такое реше-
н и е  в ы н е с  З а в о д с к о й 
районный суд. 

В кафе отсутствует набор 
необходимого оборудования 
для хранения и приготовле-
ния пищи, не соблюдаются 
нормы хранения продуктов. 
У работников кафе нет сани-
тарных книжек. В этом «Ак-
вариум» обвинило Управле-
ние Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благо-

получия человека по Орлов-
ской области.

Кроме того, лабораторное 
исследование пищевых про-
дуктов, взятых с кухни кафе, 
показало присутствие в них 
патогенной микрофлоры в 
виде кишечной палочки.

— В ходе исполнитель-
ских действий судебные 
приставы опечатали кухню 
«Аквариума». Теперь хозяе-
ва обязаны устранить нару-
шения, — комментирует ве-

дущий специалист-экс-

перт по связям со СМИ Ва-

лентина Лешкевич.

Газета набрана и сверстана в компьютерном центре газеты  «Орловская правда».   Объем 3 п. л.  Подписание номера в печать: по графику — 17.00. Фактически — 17.00.   Индекс 53180.   Тираж НП «Редакция газеты «Орловская правда» 11339 экз.   Заказ № 3408. 

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Орловской 
области. 
Регистрационный номер 
ПИ № ТУ 57800054.
Отпечатана в  ОАО «Типография «Труд». 
302000, г. Орел, ул. Ленина, 1.

УЧРЕДИТЕЛИ:
Правительство 
Орловской области,
Орловский областной Совет 
народных депутатов, 
некоммерческое партнерство 
«Редакция газеты
«Орловская правда».

Адрес редакции (издателя): 
302000, ГСП, г. Орел, ул. Брестская, 6.
Цена свободная. 

Приемная — 47-52-52;
отделы:
экономики — 76-43-08;
сельской жизни — 76-18-20;
социальной политики и культуры — 
47-55-54, 76-15-81;
административной 
и правовой реформы — 76-11-75;

Электронная почта: orp@orp.orel.ru        
ИнтернетEверсия: www. orp.orel.ru

Для ЗАО «Орелроспечать».

Редакция не всегда 
разделяет мнения авторов  
публикуемых материалов.
Ответственность за 
содержание рекламы несет 
рекламодатель. Материалы 
под рубрикой «Тема» 
публикуются на 
коммерческой основе.
Цена свободная.

по работе с читателями и письмами — 
76-35-50;
маркетинга и распространения — 
47-53-32;
агентства:
информационное — 76-48-98;
рекламное — 43-51-72, 76-20-34;
издательство — 76-33-64.
Факсы: 47-52-52, 76-20-34.

Главный редактор
Г.В. ГОДЛЕВСКИЙ.
Первый заместитель 
главного редактора
Е.А. БУГРОВ. 
Заместитель главного редактора
Т.И. ПАВЛОВА. 

                            Областная газета   

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

СОБЫТИЯ6 Орловская правда   3 сентября 2011 г.
www.orp.orel.ru                   orp@rekom.ru

РЕДАКЦИЯ

Коллектив Отделения Пенсионного фонда Российской 
Федерации по Орловской области выражает глубокое 
соболезнование Косухиной Ольге Владимировне, на-
чальнику отдела организации назначения и перерасчета 
пенсий, по поводу безвременной смерти ее мужа.

Начальники Управлений Пенсионного фонда РФ в го-
родах и районах Орловской области выражают глубокое 
соболезнование Косухиной Ольге Владимировне, на-
чальнику отдела организации назначения и перерасчета 
пенсий Отделения Пенсионного фонда РФ по Орловской 
области, по поводу смерти мужа.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Организатор торгов — конкурсный управляющий ИП 
Бутенко Р.П. Морозова И.Г. (НП «МСРОПАУ») извещает о 
проведении открытых торгов в форме аукциона по прода-
же имущества ИП Бутенко Р.П.

Торги проводятся на электронной торговой площадке «Меж-
региональная Электронная Торговая Система» в сети Интер-
нет на сайте http://www.m-ets.ru в форме аукциона с открытой 
формой подачи предложений о цене.

На торги выставляется следующее имущество должника: 
лот № 1: земельный участок, категория земель, земли сель-
скохозяйственного назначения, расширенное использование 
— для сельскохозяйственного использования, общая площадь 
— 5600 кв. м, адрес объекта: Орловская область, Орловский 
р-н, с/с Образцовский, СПК «Пробуждение», в р-не д. Гать и 
д. Кулики. Начальная цена — 1 068 000 рублей. Для участия в 
торгах претенденты должны перечислить задаток в размере 
20 % от начальной цены продажи. Счет для перечисления за-
д а т к а :  И П  Б у т е н к о  Р. П . ,  И Н Н  5 7 2 0 0 4 2 6 9 5 4 0 ,  р / с 
40802810900130000842, Орловский банк филиал АБ «Россия» 
к/с 30101810000000000723, БИК 041403633. Подтверждение 
задатка подтверждается выпиской со счета. Ознакомиться с 
документами по составу имущества можно по адресу: г. Орел, 
Московское шоссе, 137, корп. 1. Шаг аукциона — 5 %. К уча-
стию в торгах допускаются юридические и физические лица, 
которые могут быть признаны покупателями в соответствии с 
законодательством РФ, своевременно подавшие заявку и вне-
сшие задаток для участия в торгах, представившие надлежа-
щим образом заверенные документы, определенные ст. 110 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». Подача заявок на 
участие в торгах, ознакомление с проектами договора о задат-
ке и договора купли-продажи осуществляется на электронной 
торговой площадке «Межрегиональная Электронная Торговая 
Система» в сети Интернет на сайте http://www.m-ets.ru в рабо-
чие дни с 10.00 до 16.00 (московское время) с 5 сентября 2011 
года по 7 октября 2011 года включительно. Заявка на участие в 
торгах направляется оператору электронной площадки в по-
рядке проведения открытых торгов в электронной форме при 
продаже имущества (предприятия) должников в ходе проце-
дур, применяемых в деле о банкротстве (приказ от 15 февраля 
2010 г., № 54). Проведение торгов состоится 11 октября 2011 
года в 14.00 на электронной торговой площадке «Межрегио-
нальная Электронная Торговая Система» в сети Интернет на 
сайте http://www.m-ets.ru. Победителем торгов будет признан 
участник, предложивший в ходе торгов наибольшую цену за 
лот. В течение десяти дней с даты подписания протокола о ре-
зультатах аукциона с победителем торгов заключается дого-
вор купли-продажи. Оплата — в течение тридцати дней с мо-
мента подписания договора купли-продажи.

Лилия Лущенко

Здесь появился стомато-
логический аппарат из Сло-
вакии. Его приобрели в 
рамках реализации про-
граммы «Модернизация 
здравоохранения Орловс-
кой области на 2011—2012 
годы».

Н о в о е  о б о р у д о в а н и е 
обошлось в 287 тысяч руб-
лей.

— В ближайшее время 
планируем закупить аппа-
рат для искусственной вен-

тиляции легких в операци-
онную, УЗИ-установку и 
проявляющую машину в 
рентгенкабинет, — сообщи-
ла главный врач Верховс-

кой центральной район-

н о й  б о л ь н и ц ы  Га л и н а 

Блонская. — Ожидаем, что 
все эти поставки будут осу-
ществлены до конца года.

Всего на реализацию 
программы «Модернизация 
здравоохранения Орловс-
кой области на 2011—2012 
г о д ы »  з а п л а  н и  р о  в а  н о         
п о т р а т и т ь  о к о л о 
3,8 миллиарда рублей. Эти 
деньги пойдут на строи-
тельство и ремонт медуч-
реждений, закупку обору-

дования, внедрение стан-
дартов оказания медицин-
ской помощи и современ-
ных информационных тех-
нологий в больницы обла-
сти.

— Сейчас проходят торги 
и начинаются закупки ново-
го оборудования, — ком-
ментирует заместитель 

начальника управления 

здравоохранения депар-

тамента здравоохране-

ния и социального разви-

тия Орловской области 

Владимир Николаев. — 
Новая аппаратура тут же ус-
танавливается, при необхо-
димости специалисты обу-
чаются работе на ней. Ос-

нащение медицинских уч-
реждений идет в соответст-
вии с нагрузкой на них. В 
первую очередь его получат 
в Ливнах, Мценске, Кромах, 
областных медучреждениях 
и затем в центральных 
районных больницах обла-
сти.

Что остается на 
территории национального 
парка после того, как 
команды разъезжаются по 
домам, знают только 
директор НП «Орловское 
полесье»  Олег Пригоряну 
и его сотрудники. Ведь 
именно им приходится в 
прямом смысле разгребать 
последствия людского 
нашествия.

— Я один из первых дирек-
торов парка, кто говорит: мне 
на таких условиях ваши барды 
не нужны. Они могут идти ле-
сом и петь, где угодно, но толь-
ко за пределами национально-
го парка. Люди приезжают сю-
да уже девятый год. Наверное, 
уже можно как-то самооргани-
зоваться: создать оргкомитет 
и так далее. Потому что ничего 
в этом мире не бывает бес-
платно. А что мы видим сейчас: 
национальный парк должен 
сделать все, чтобы принять 
гостей, и не получить за это ни-

чего. А потом еще две недели 
убирать за ними мусор. А они 
при этом могут быть и недо-
вольны. Если бы я нашел глав-
ного, то, может быть, этот фе-
стиваль мы прекратили бы 
прямо сейчас. Нельзя нацио-
нальный парк рассматривать 
как собес отдыха на природе.

Мы достаточно тяжело жи-
вем, у нас куча проблем, в том 
числе и финансовых. У нас эле-
ментарного не хватает, и подчас 
мы нуждаемся в конкретной ма-
териальной помощи. А тут я 
должен только на восемь тысяч 
рублей этим бородатым пья-
ным ребятам заготовить дрова. 
Причем, как обычно происхо-
дит: мы завозим 20 кубов дров 
(а этого хватит, чтобы топиться 
до зимы), первые приехавшие 
барды расхватывают себе все, 
а остальные потом кричат, что у 
них нет дров, и выламывают мо-
лодые деревья.

И вы можете смело напи-
сать, что если они не организу-
ются, то это первый при мне и 

последний фестиваль на зем-
ле парка. Мы так проводить ни-
чего не будем. А в целом, по 
сегодняшнему положению о 
национальных парках, утверж-
денному Министерством лес-
ного хозяйства, я вообще не 
должен проводить здесь ника-
ких культурно-массовых ме-
роприятий.

Это моя официальная пози-
ция и меня поддерживают все 
сотрудники парка, потому что 

это вот так всех достало.
Мне самому последнему 

прислали большой список, что 
я должен сделать. И я говорю, 
что это первый и последний 
раз. Либо ко мне за месяц до 
начала фестиваля приходит 
председатель оргкомитета, 
садится со мной и обсуждает 
смету, а потом все заранее оп-
лачивает, либо «до свидания».

Когда они отпоют и уедут, я 
все поснимаю, а еще и телеви-

дение приглашу, чтобы все 
увидели, что остается после 
этих бардов. Кто должен за ни-
ми убирать?

А вообще, хочу сказать, что 
мы всегда рады адекватным 
гостям, особенно детям. Вот 
они-то за собой всегда убира-
ют.

Записала Полина Дудина

Костёр, гитара, песни…
ЗАВТРА НА ТРАВЕ

С 8 по 11 сентября на Орловщине пройдет 
IX региональный фестиваль авторской песни.

Ольга Карлова

Посетители могут уви-
деть здесь старые учебники, 
тетради, календари приро-
ды, прописи, портфели, 
школьную форму и даже 
старые школьные доски.

— Мы не старались загля-
нуть «в глубь веков» и решили 
не выставлять современных 
вещей, а задумали остано-
виться на двадцатом веке, — 

рассказывает организатор 

выставки научный сотруд-

ник Орловского краевед-

ческого музея Татьяна Ша-

рапова. — Школьная жизнь 
будет представлена в разных 
ракурсах. Например, отде-
льная часть зала посвящена 
пионерии: горны, галстуки, па-
латка. 

Привет 
из прошлого

ВРЕМЯ НАЗАД

К началу нового учебного года в Орловском 
областном краеведческом музее открылась выставка, 
посвященная школьной атрибутике ХХ века.

Радость эскулапа
29 августа в Верховской 
больнице получили новое 
оборудование.

2,5
рублей получит 
Верховская ЦРБ 
на модернизацию 
в 2011 году

млн.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ТЕЛЕФОН  
РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА
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Светлана Анисимова

— Уверена, что родители 
по достоинству оценят воз-
можность лечить зубы детям 
прямо в школе, — говорит 
д и р е к т о р  ш к о л ы 

№ 50 Наталья Прохоро-

ва. — Не нужно отпрашивать-
ся с работы, чтобы взять та-
лон на прием в регистратуре, 
а потом еще вести ребенка к 
стоматологу.

— Естественно, лечение 
будет проводиться только с 
разрешения родителей, — 
поясняет главврач Роди-

на. — Осмотрев ребенка, 
стоматолог сделает пред-

писание, в каком лечении 
нуждается ребенок (в ос-
новном в этом возрасте мы 
встречаемся с кариесом). И 
если родители дадут согла-
сие на лечение, уже на сле-
дующий день ребенку по-
ставят пломбу. За школой 
будут закреплены врач-сто-
матолог и медсестра. Они 
будут использовать совре-
менное оборудование, ка-
чественные материалы и 
импортную анестезию. Ле-
чение будет бесплатным.

Подобные стоматологи-
ческие кабинеты также будут 
работать в школах города 
№№ 32, 24, 45, 21, 35.

Чтоб лечили зубок
ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Детской стоматологической поликлинике передали в 
безвозмездное пользование стоматологический 
кабинет в орловской средней общеобразовательной 
школе № 50.

Антон Ухин

Огонь вспыхнул в одно-
этажном кирпичном здании, 
расположенном в переулке 
Складском, в три часа ночи.

— Тушением пожара зани-
малось несколько пожарных 
расчётов, — сообщил со-

трудник пресс-службы ГУ 

МЧС России по Орловской 

области Андрей Миро-

нов. — К моменту их прибы-
тия пламя объяло всё строе-
ние. Огонь полностью уничто-
жил кровлю здания и внут-
ренние помещения на пло-
щади 23 квадратных метра. 
Пострадавших нет.

— Обслуживать клиентов 
сгоревшей почты временно 
будет 23-е отделение свя-
зи, — прокомментировала 
ситуацию специалист по 

связям с общественностью 

УФПС Орловской области 

Ольга Россихина. — Пред-
варительный осмотр места 
происшествия показал, что 
имеются следы незаконного 
проникновения в помещение 
почты. 

Рукописи горят
НОЧЬ СВЕТЛА

31 августа в Орле сгорело 
почтовое отделение № 9. 
По одной из версий, почту 
подожгли.

Все, что 
осталось
от почты
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«Аквариум» прикрыли
ЛЕВАЯ КУХНЯ

24 августа судебные приставы приостановили 
деятельность кафе в Заводском районе.

Светлана Анисимова 

С 15 сентября по 10 ок-
тября в Москве пройдет все-
российский конкурс «Эпоха 
1812 года», посвященный 
предстоящему 200-летнему 
юбилею Отечественной вой-
ны 1812 года. Конкурс про-
водится известным в Рос-
сии музейно-выставочным 
центром «Рабочий и колхоз-
ница» при поддержке пра-

вительства Москвы. В числе 
работ маститых российских 
фотохудожников, претенду-
ющих на победу, две фото-
работы орловского фотоху-
дожника, члена Союза жур-
налистов России Валентины 
Павловой — «Колоцкий мо-
настырь» и «Памятник чет-
вертой пехотной дивизии».

Вспомнить всё
ЗНАЙ НАШИХ!

Орловчанка Валентина Павлова стала участником 
престижного фотоконкурса.

Всем нашим 
встречам 
разлуки, увы, 
суждены...

Марьяна Бир 

По традиции место проведения отборочных туров и за-
ключительного концерта фестиваля — национальный парк 
«Орловское полесье», озеро Старое (Хотынецкий район).

На фестиваль съедутся участники из Тулы, Белгорода, 
Калуги, Краснодара, Смоленска и других городов России и 
зарубежья.

11 сентября в Орле в театре «Свободное пространство» 
с о с т о и т с я  г а л а - к о н ц е р т  ф е с т и в а л я .  Н а ч а л о  в 
18 часов.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Олег Пригоряну: 

Шли бы эти барды лесом

АЙБОЛИТ-2011
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